- 1. Kyoatsu et Kokatsu n'avaient donc que peu de temps pour s'asseoir devant la table de go et continuer leur partie.
- 2. Pourtant le jeu de go exige une savante lenteur et beaucoup de réflexion.
- 3. Certaines parties peuvent durer des semaines, des mois, voire des années.

De nos jours, quand on dit qu'on fait quelque chose tout de go, cela veut dire qu'on le fait vite et presque sans y penser. ........ C'est un vieux jeu japonais qui se joue avec des pions blancs et des pions noirs. Chaque joueur à tour de rôle pose ses pions sur un damier et cherche à encercler les pions de l'autre. Cela demande à la fois de la mémoire, de l'attention et du jugement. ....... Dans l'île de Shokoku, les deux samouraïs Kyoatsu et Kokatsu en avaient entamé une qui durait depuis bientôt cinquante ans.

Le métier des samouraïs est de faire la guerre et à cette époque, au Japon, on la faisait tous les jours. ...... Cela ne les empêchait pas de prendre leur temps et il s'écoulait parfois des heures avant que l'un d'eux se décidât à plaquer un de ses pions sur le damier d'un geste sec et sonore.

R. Escarpit, Les Contes de la Saint-Glin-glin, Le Livre de poche jeunesse, Magnard.